



## NATIONAL de CROSS UGSEL à PONTIVY (56)

Par G. Robert, professeur d'EPS

Suite au Cross de TERRITOIRE du Mercredi 26 Novembre, 20 élèves de NDA ont réussi à se Qualifier pour PONTIVY (56), afin d'y disputer les Championnats de FRANCE UGSEL de la spécialité, prévu ce Samedi 16 Décembre 2023.

Etant l'établissement ayant le plus de qualifié au niveau du département, la décision d'organiser un déplacement commun pour l'ensemble des établissements du Diocèse de CAMBRAI a été prise !



Déplacement qui fut une réussite au regard de la logistique mise en place et surtout des besoins en intendance qu'un tel déplacement nécessite, avec rappelons-le, rien que pour notre Institution, des élèves allant de la 6ème à la Terminale...

Le parcours proposé pour ce NATIONAL, au sein de l'Hippodrome de PONTIVY (56), exigeant à la base, avec de nombreux faux-plats, virages et relances, un départ en côte et une arrivée très Technique, composée d'un aller-retour en « S » sur une bosse avec des virages très serrés, théâtre de nombreuses chutes et glissades...

Avait été rendu encore plus difficiles avec un sol

boueux et collant, suite aux pluies des jours précédents..., qui n'allait faire que se détériorer au fur et à mesure du passage des meilleurs élèves de chaque région !

Heureusement, la météo était au beau fixe..., avec un Superbe Soleil qui nous réchauffait bien !!

Le cadre posé, Le défi de tous, était de montrer que leur présence n'était pas un hasard et qu'elle était pleinement justifiée !

Et là, face à un tel déplacement, un tel évènement, la gestion de cette expérience allait être très diverses en fonction de chacun et chacune...

Mais tous en sont revenus enrichis et décidés à tout faire pour renouveler l'expérience l'année prochaine ou dans les autres rendez-vous athlétiques ou sportifs à venir...

Voici le récap' de l'aventure de chaque équipe :

### Nos jeunes garçons de 6°, les Benjamin 1, vice-Champions Régionaux

Pour eux, dès la montée dans le Bus, l'aventure commençait et allait être une succession d'expériences.

Car ils partaient pour un LONG trajet... Durant lequel, il allait falloir s'occuper...

Ce qui ne fut pas chose des plus évidente après les 4 premières heures passées, sachant qu'il en restait encore 2 ou 3... Que les batteries de téléphones ou autres commençaient à faiblir... Et qu'il était difficile de les recharger...

De même, la mise à disposition et le partage des chambres avec les camarades, l'organisation collective de la Prise des Repas, du couché, du levé était une découverte...





Pour certains, la première Nuit passée avec un camarade, dans une chambre en dehors de la maison ou sans être accompagné de Papa ou Maman...

Autant de paramètres, qu'il fallait les aider à gérer... Afin de faire en sorte qu'ils ne perdent pas leurs moyens pour le lendemain...

Et ce fut, pour le collectif, une réussite au regard du résultat obtenu ! Preuve en est, dès les premiers mètres, la détermination de Charles CANIPEL (notre Champion départemental) lui permettait dès le départ, de se positionner aux avant postes et il allait être l'auteur d'une SUPERBE course, puisqu'il

occupa la 2ème place jusque dans les derniers hectomètres de la course, dans lesquels, après avoir tout donné pour tenter de rester sur le podium, il devait finalement s'incliner pour terminer au 6ème rang National !! (Soit la même place qu'il avait réussi à arracher au Régional...)

De même, avec un Tir groupé, Stanislas MARKS après s'être fait surprendre au départ, sans s'énervier, réalisait une belle remontée pour venir se classer 23ème ! Juste après avoir doublé dans les derniers mètres son camarade Valentin LE GAL (25ème), beaucoup mieux parti et ayant réalisé également une grosse course ! (Pour preuve, il avait terminé 31ème au Régional...)

C'est alors qu'après avoir cru à un podium Individuel..., certains se mettaient à rêver de voir le Maillot Vert de l'établissement briller sur le podium Collectif cette fois, tellement cela semblait accessible...

Malheureusement, alors que tout se passait au mieux, Luca DEL VALLE qui se relayait avec Stanislas, et allait rejoindre Valentin, contractait brutalement un point de côté qui le stoppait net ! En Pleur, frustré et impuissant de se voir dépassé, il réussissait à se remobiliser pour l'équipe en allant arracher la 65ème place !

Ce qui permettait à l'Equipe de se classer 6ème au niveau national ! (Sur 28 équipes engagées, à seulement 30 petits points du titre...)

Une Très belle Performance, qui permet de laisser penser que cette génération a éventuellement le potentiel pour faire mieux dans les années à venir... D'autant qu'à ce Quatuor, il faut rajouter Arthur LORIAUX, le malheureux 5ème Mousquetaire, contraint à l'abandon après avoir été pris dans une chute, provoquée par la glissade d'un concurrent dans un virage à la mi-course..., heureusement sans gravité !

Sans oublier Gabriel HAMADI-AMOEDO, qui aurait dû être de voyage s'il avait pu venir..., où encore Esteban GILLE (5ème du Comité) qui n'a pas pu participer au Régional et pour qui l'aventure s'est arrêtée prématurément...

Nul doute en tout cas, que nos jeunes Champions au regard de leur comportement durant ce séjour et du résultat obtenu, ont beaucoup appris et ont déjà pris rendez-vous pour renouveler l'aventure dans les années à venir ! Avec pourquoi pas l'idée de se rapprocher du podium, qui s'est joué de peu...

#### Chez les Minimes Garçons 1, nos élèves de 4<sup>ème</sup>.

Pour Eux aussi, l'aventure allait être riche d'expériences et d'apprentissages..., notamment sur eux-mêmes et leur potentiel, par le fait que pour une majorité, c'est la 1ère année qu'il s'investissent au niveau de l'A.S !

Avant tout, il faut savoir que ce groupe Vice-Champion Régional, s'est vu remodelé à la dernière minute, à la suite des forfaits de Robin CLARRET et Adrian CRUCQ-DUBOIS...





De fait, le collectif, amputé de ses leaders et les remplaçants n'ayant pas le même niveau, le défi était de jouer le milieu de classement...

Et c'est ce qu'ils ont presque réussi à faire, puisqu'avec Louis DUEZ (75ème), Charly ALI (84ème), Clément DEMAREZ (130ème), Paul DESCAMPS (143ème) et Axel TREMERIE (158ème), ils parviennent à se classer collectivement 17ème sur 28. Nul doute que l'année prochaine, les ambitions seront différentes !

#### RELAIS Mixte lycéens et ses deux équipes qualifiées

La première composée d'Anna REYN AERT - Léon LEMAN - Charlotte De SEVELINGES - Pierre DEVILLERS et l'autre composée de Faustine LEFEBVRE - Lucas LAVERSIN - Lou DEMARQUETTE et Pierre DEVREAU pour relier l'arrivée.

Dès le Départ et au regard de l'allure imposée par la concurrence, nos mousquetaires se sont vite rendu compte du niveau de leurs adversaires. Fort de volonté et d'abnégation, nos "Sprinters" pour qui le Cross est loin d'être une spécialité... Se sont donnés au maximum en se bagarrant aux avant postes, voir aux portes du podium, puisqu'ils furent un temps 4ème..., pour la 1ère équipe et pour la 2ème aux environs de la 10ème place.

Malheureusement, le dernier relais tenu pour la plupart des équipes par un vrai ½ Fondeur, avait comme échéance le recul de nos équipes... Qui se classent à l'arrivée 7 et 18ème sur 28, donc loin d'être ridicule !

Une Belle expérience qui leur donnait les axes de travail à approfondir pour la suite...



#### Pour Conclure, c'était au tour de nos 2 Lycéens Garçons d'en découdre...

Déterminés par l'enjeu et décidés de faire honneur à leur dernière qualification à un National de CROSS UGSEL (étant en Terminale...). Ils s'engageaient et se battaient, pour essayer de se classer au mieux, donnant tout jusqu'au sprint final, quitte à s'effondrer une fois la ligne franchie ! A l'arrivée, fort de leur engagement, Baptiste PELLETIER, (notre médaillé de Bronze Régional), parvenait à terminer 17ème et Simon LECOMTE, moins bien parti, ... se classait 31ème sur plus de 200 arrivants...

Nos 20 élèves présents sur ce NATIONAL, les plus Jeunes, comme les plus vieux, ont montré par leurs résultats que dans l'établissement, il y avait du potentiel.

Que l'avenir pouvait être souriant... Mais aussi que l'approche de l'évènement, la détermination que l'on avait, ainsi que les moyens que l'on se donnait dans l'effort, pouvaient permettre de réaliser de belles performances !!!

Une belle leçon que tous ont retenue durant ce déplacement et qui nul doute, va permettre à chacun de construire l'avenir ! "

